



**CHAMBRE DE COMMERCE
DU MONTRÉAL MÉTROPOLITAIN**
BOARD OF TRADE OF METROPOLITAN MONTREAL

Le 21 mars 2016

Communauté métropolitaine de Montréal
1002, rue Sherbrooke Ouest, bureau 2400
Montréal (Québec) H3A 3L6

Objet : Appui de la Chambre de commerce du Montréal métropolitain au projet de terminal de carburant aéroportuaire de la Corporation internationale d'avitaillement de Montréal (CIAM)

Madame,
Monsieur,

À titre de président et chef de la direction de la Chambre de commerce du Montréal métropolitain, je souhaite exprimer mon appui au projet de terminal de carburant aéroportuaire soumis par la Corporation internationale d'avitaillement de Montréal (CIAM) dans le cadre de la consultation publique de la Communauté métropolitaine de Montréal.

S'il voit le jour, le projet de la CIAM permettra de mieux répondre à la demande croissante en carburant des grands aéroports du Québec et de l'Ontario, dont celui de Montréal, et de leur garantir un approvisionnement stable et sécuritaire pour l'avenir. L'aéroport Montréal-Trudeau connaît d'ailleurs une croissance marquée depuis quelques années ayant franchi le cap de 15 millions de passagers en 2015.

De plus, étant donné qu'il vise l'exportation de carburant vers des aéroports en Ontario et qu'il mise sur la construction d'infrastructures liées au transport dont un nouveau quai de transbordement et un site de transbordement ferroviaire, ce projet permettra de renforcer le positionnement de la métropole comme plaque tournante du transport et de la logistique à l'échelle de l'Amérique du Nord.

...2

Ce projet, qui représente un investissement privé de 150 millions de dollars, aura des retombées économiques significatives pour la métropole, la CIAM s'engageant à créer plusieurs centaines d'emplois directs et indirects, à verser au gouvernement du Québec des revenus équivalents à 5,1 millions de dollars en taxes et frais divers outre les taxes scolaires et municipales, et à privilégier la main-d'œuvre et les entrepreneurs locaux. En cela, il s'inscrit parfaitement dans la mission de la Chambre, qui représente le milieu des affaires montréalais et agit pour la prospérité de la métropole.

Enfin, fait non négligeable, il aura un impact positif sur l'environnement dans la mesure où il favorisera le transport par pipeline, ce qui permettra de réduire le transport routier et par là même les émissions de gaz à effet de serre.

Vous remerciant à l'avance des suites que vous donnerez à la soumission du projet de la CIAM, je vous prie d'agréer, Madame, Monsieur, l'expression de mes meilleurs sentiments.

Le président et chef de la direction,

A handwritten signature in blue ink, appearing to be 'M. Leblanc', with a long horizontal flourish extending to the right.

Michel Leblanc